

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUNES 15 DE OCTUBRE DE 1827.

SANTA TERESA DE JESUS, VIRGEN Y FUNDADORA.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Sto. Domingo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 21', y se oculta á las 5 h. y 39'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

Epoca del dia.	Barómetro.	Térrom.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 la mañana.	29, 8, 00	69 5.	S.	Nublado
A las 12 del dia....	29, 8, 00.	72 6	Id.	Claro
A las 6 de la tarde.	29, 7, 90.	71 2.	Id.	Cerrazon.

Mareas en esta bahia.

1.a Bajamar á las 3 h. 41' mad. 2.a Bajamar á las 4 h. 17' tard.
1.a Altamar á las 9 h. 59' mañ. 2.a Altamar á las 10 h. 34' noch.

El profesor médico y cirujano de la Real Armada D. José María Morón, que no se incluyó en la lista dada al público por hallarse ausente, se le tendrá por comprendido en ella para que se sepa que puede ejercer su facultad. De orden del Exmo. Sr. Gobernador se pone este aviso.

Madrid 7 de Octubre.

Por el parte llegado hoy de Tarragona se ha recibido la noticia de que el Teniente general conde de España, que manda el ejercito y Principado de Cataluña, ha hecho presente al Rey N. S., que son muchos los sublevados que se retiran á sus hogares, despues de publicada la Real alocucion de S. M. Al recibir la en Cervera el jefe de los que allí habia, la hizo anunciar á su gente, y circular á todo el corregimiento, remitiendo el

correspondiente testimonio. Esta division, considerable en número, ha rendido sus armas, entregandolas al General D. Juan Antonio Monet.

Los que componian la de Villafranca del Panadés, se han disuelto y retirado á sus casas, y D. Pedro Morató, que era su jefe, se ha presentado en Tarragona, poniendose á disposicion de S. M. De la de Vilabella 25 hombres con el sargento retirado D. Agustín Salvat, que los mandaba, se presentaron á su alcalde; así como al de Mombrió del Campo, 48 con su capitán D. Eduardo Albajar, que lo era de voluntarios Realistas; y de los de Tarragona que había en la facción, se han sometido el subteniente D. José Nadal y 60 hombres, seis de ellos desertores del ejercito.

Los individuos que componian la titulada junta de Manresa, se han presentado en el cuartel general del conde de España, á excepcion de su presidente Caragol que, segun noticias estrajudiciales, se embarcó en las inmediaciones de Badalona con el fruto de sus rapiñas; habiendo hecho antes un movimiento sobre Barcelona, á la cabeza de los sublevados que capitaneaba, y contramarchando en varias direcciones con el objeto de ocultar á los seducidos su intencion de fugarse.

El Rey N. S. continuaba disfrutando la mejor salud en la dicha ciudad de Tarragona.

Lo que se anuncia al publico para su satisfaccion.

Idem 8.

Por los partes de 2 y 3 del corriente recibidos de Tarragona se sabe que el Rey N. S. goza de la más completa salud, y que han tenido el honor de ser admitidas á besar la Real Mano y cumplimentar á S. M. diputaciones de varios ayuntamientos &c. Por el parte del 4 recibido hoy se sabe que el Rey N. S. continua sin novedad en su importante salud en Tarragona, donde han tenido el honor de felicitarle varias autoridades Eclesasticas, civiles y militares. Se han presentado en dicha plaza á disposicion de S. M. el teniente coronel D. Gerónimo Jordane Belbey, que se titulaba gobernador don Gevera; el presbítero D. Cristóbal Vilà, jefe de una partida de sublevados del mismo corregimiento; D. Juan Figueras, que lo era de otra en el puente de Asores; dos capitanes, dos subtenientes, dos ayudantes de plaza, seis paisanos, y dos desertares del ejercito, todos de Tarragona, que se hallaban con los sublevados; y en la villa de Bojas del Campo, del corregimiento de Tarragona, se presentaron á su alcalde, y entregaron sus armas y municiones, todos los individuos que pertenecian al cuerpo de voluntarios Realistas, y habian tomado parte en la sublevacion.

La Real alocucion de 28 de Setiembre ultimo fué recibida en

Mañresa con repique general de campanas, y publicada en el acto; y se cantó un solemne *Te Deum* en acción de gracias por la feliz llegada de S. M. al Principado.

Se han reunido al ejército nuevas tropas destinadas á él, y marchan columnas en varias direcciones para sostener la buena disposición de los habitantes, que ansian por la tranquilidad y la seguridad de no volver á sufrir las exacciones y vejaciones con que los sublevados oprimían el país que pisaban.

BIOGRAFIA HISPANO-BRITANA

7. Vives (Juan Luis).

Se hallaba en Lovaina, dedicado al estudio de las lenguas sabias, cuando en 4 de Julio de 1517 fué nombrado individuo del colegio de Corpus Christi de Oxford por el fundador de aquél, celebrísimo establecimiento. De una carta de la universidad de Oxford al Cardenal Wolsey escrita en 1519, aparece que Vives era por entonces lector ó catedrático de retórica en dicho colegio por nombramiento de aquél purpurado. En 1523 además de la mencionada enseñanza tenía á su cargo en la universidad la de leyes civiles, de cuya facultad incorporó en aquella universidad en 26 de Octubre del mismo año el grado de doctor que había recibido en una universidad del continente, El Rey Enrique 8.^o, Catalina de España, su esposa, que profesaba á Vives un afecto particular, acompañados de lo mas lucido de la corte, dispensaron á este sabio el honor de asistir á sus lecciones públicas. Se retiró despues á Flandes, pero habiendo vuelto á Inglaterra fué maestro de lengua latina de la Princesa María, hija del Rey. Los individuos de la universidad de Oxford apreciaron tanto su mérito que en consideración suya se renovaron los grados de gramática, retórica y poética, que hacia tiempo estaban del todo olvidados. Los escritores ingleses ensalzan hasta las nubes la instrucción de Vives en todas las ciencias, en particular en la filosofía, y confiesan francamente que fué uno de los adornos mas brillantes de Oxford, y el que contribuyó mas así con su ejemplo como con sus consejos á introducir los buenos estudios en aquellas escuelas, reputadas con razón de Atenas inglesa. Otras particularidades podrian anotarse, sino fuera por no exceder los límites de este papel; lugar mas amplio pueden tener en la »Biblioteca de escritores valencianos», que ya á publicar el laborioso D. Justo Pastor Fuster. — T. J. Serrano.

NOTICIAS LITERARIAS.

Se han impreso en París las poesías líricas de Kalvos de Zante y de Christopulos de Kasteria en Macedonia, en un volumen junto con la traducción francesa. Coray publicó en 1826.

la oracion de Licurgo contra Leocrates , con notas ; la traducion francesa y un dialogo preliminar. El Pablo y Virginia de Samt. Pierre y los cuentos morales han sido recientemente traducidos al griego moderno , pero las obras mas importante en esta recien nacida literatura es la traducción al moderno griego del diccionario griego y aleman de Riener , hecha por Constantino Miguel Kumas (2 tomos en 4.º Viena 1826).

— Se han descubierto en el convento de Gaelaeth un gran numero de manuscritos georgianos y armenios. Thama , uno de los reyes de Georgia envió á Grecia treinta jóvenes con el objeto de que copiasen las mejores obras ; y es de esperar que se encuentren entre estos manuscritos algunos de los tratados célebres que se han perdido.

El dia 15 del corriente mes á la hora de las doce de su mañana se venderán publicamente en el almacén de comisos de esta Real Aduana , en diferentes lotes , los efectos y embarcaciones siguientes. 921 arrobas cascara de Alcornoque ; 18 tablones pino del Norte ; 7 barricas de arina id. ; 12 cajas de box para tabaco ; 20 medias piezas cintas de raso de colores ; 8 pares guantes de ante ; 36 barajas francesas ; 2 pañuelos de anastote con flecos ; 10 paquetes de alfileres ; 2 varas punto color de ortencia ; un falucho compuesto de su arboladura , velamea y demás utencilios , apreciado en 3.705 rs. , y un bote con su palo , entena , vela latina y demás utiles , todo en 1.618 rva. Cadiz 13 de Octubre de 1827.

Avisos.

En el queche holandes Noord Holland , cap. J. S. Rotgans , que llegó á este puerto en 19 de Agosto pasado , procedente de Amsterdam , vino un barril de mercería con la marca C y HT unidas num. 65 , á la orden , y al parecer de pertenencia de alguna casa de Granada , el cual se bojó á los almacenes de esta Real Aduana , y no habiéndose presentado hasta ahora nadie para recogerlo , se suplica á cualquiera persona que se halle con el encargo de acudir por la orden en casa del consignatario que fué de dicho buque , calle del Consulado viejo , num. 44.

TEATRO PRINCIPAL.—*El Tancredo* (ópera seria en 2 actos música del maestro Rossini, adornada con cuanto pide su argumento.)—A las 7.

El argumento de dicha ópera se hallará de venta en el despacho de billetes al precio de 4 rvn.—En el mismo despacho se halla de venta el Epitome de la vida de Rossini.

CON REAL PERMISO :

En la imprenta Gaditana , calle de D. Carlos , núm. 69.